

Los donantes de sangre alertan de que «en Asturias no hay relevo»

Reto demográfico. Con la población cada vez más envejecida, el sector pide concienciar a los jóvenes «porque de ellos depende seguir salvando vidas»

> a XII jornada de hemodonación del Principado de Asturias sirvió para lanzar una advertencia: Asturias tiene buenos datos en relación con la donación de sangre, pero esta realidad puede cambiar de forma radical. Este razonamiento se podría aplicar a cualquier autonomía y tendría escasa relevancia informativa. Sin embargo, en esta región ese plantea

miento cobra especial importancia porque hay síntomas evidentes de agotamiento. La principal explicación se encuentra en el problema demográfico. Asturias tiene la población más envejecida de España. La media por habitante supera en cinco años el promedio nacional. Esto implica que cada vez hay más pacientes que necesitan transfusiones v menos que tengan la capacidad de donar.

No obstante, todavía hay margen de maniobra, ya que la región es la tercera autonomía en la que más personas donan por cada mil habitantes, «Es el momento de hacer los esfuerzos correspondientes en adelantarnos a un problema que ya se atisba y que puede ir a más. Si no lo hacemos ahora, luego podemos llegar algo tarde», alertó la directora y gerente del Centro de Sangre y Tejidos de Asturias, María Teresa Díaz Campomanes. Unas palabras que recuerdan a la máxima que tienen en la Hermandad de Donantes de Sangre: «vale más que la sangre espere por el enfermo y no que el enfermo espere por la sangre». Para que así sea, se necesitan 180 donaciones diarias, «algo que por ahora se está consiguiendo, pero que tiene que darse de forma sostenida en el tiempo».

Este mismo año ya hubo un primer susto. El tres de junio, en la portada de la página web del Centro Comunitario de Sangre y Tejidos de Asturias, figuraba el siguiente mensaje: «Asturias necesita sangre urgentemente. Nuestra situación es crítica». El

mensaje aparecía en rojo y letras mayúsculas y generó la alarma suficiente para que, en solo 48 horas, se consiguiera revertir la situación. De hecho, ese mensaje resultó muy impactante porque ni tan siguiera durante la pandemia se había efectuado una llamada de ese calibre.

Remontar a la covid

Entre las múltiples adversidades que trajo consigo la pandemia se encontraba la donación de sangre. El contraer la covid suponía que durante un periodo de tiempo no se podía donar. De hecho, Salud modificó el protocolo para no poner en jaque las reservas de sangre. Además, al margen de las razones estrictamente científicas, había personas que habitualmente solian donar y que du-









rante los meses más críticos dejaron de hacerlo ante el temor a contagiarse. Todo esto trastocó las reservas de sangre. Por ello, el consejero de bando, a dos reservas de parado, a dos reservas de bando, a dos resultados de poco a poco «se recuperan valores anteriores a la pandemia».

En cualquier caso, compartió el mensaje del personal que lucha por mantener un buen ritmo de donaciones en Asturias y pidió a los jóvenes que «sean solidarios porque con su acción estarán salvando vidas en el futuro». Así pues, reiteró el compromiso que tiene el Principado con sensibilizar a la gente de la importancia de doriam bi mitorio aprovechó su participación en la jornada de hemodonación para hacerlo.

La Feria ha llegado a su ecuador aportando 884 nuevas bolsas de sangre. En el estand consideran que los datos son «positivos y más si se tiene en cuenta que, tradicionalmente, la segunda semana siempre hay mejores números». Es cierto que la comparación de las cifras de la presente edición con las del año padoras, por las restricciones que existían aún en 2021. El último certamen se cerró con 1.593 bolsas y a estas alturas había 205 bolsas menos que ahora. No obstante, gran parte de la diferencia se explica en la limitación del aforo al 50%. Ahora bien, indepen-

dientemente de los factores que pudiese haber, la demanda de sangre es similar y la comparativa corrobora que, tal y como afirmó el consejero de Salud, de

perando los niveles de sangre anteriores a la pandemia.

Una mirada hacia los colegios

Ante el problema que existe a la hora de encontrar donantes jóvenes, la concejala de Bienestar Social, Derechos, Educación y Ju«Trabajamos a mucho ritmo para cumplir con los plazos de la alta tecnología para Gijón, que tiene que funcionar en 2023»

En el taller 'La Sangre, Líquido de la Vida, participaron 17 centros de los 65 en los que se dieron las sesiones

Hasta el ecuador de la Feria se han conseguido 884 nuevas bolsas de sangre. Son 205 más que el año pasado a estas alturas

ventud de Gijón, Natalia González, insistió en sensibilizarles «durante su etapa de formación porque si les convencemos serán ellos los que pidan a sus padres que les lleven a donar». Con este fin, se celebró el concurso de dibujo del taller 'La sangre, el líquido de la vida», en el que participaron un total de 17 centros, de los 65 en los que se realizaron las sesiones. El ganador fue Elías Rodríguez, del Colegio Público La Paloma (Castropol); Marina Iglesias Fanjul, del Enrique Alonso (Avilés), fue segunda: e Irene Velasco del Príncipe de Asturias (Gijón), tercera.

Por otra parte, el Real Grupo de Cultura Covadonga, recibió la distinción del IX Memorial Doctor Joaquín Fernández, que recogió su presidente Antonio Corripio. También fue premiada Raquel

Sangre y Tejidos de Asturias.

Apuesta por la tecnología

El consejero de Salud, Pablo Fernández, señaló por otro lado que que se están aprobando ya las partidas para los nuevos equipos de alta tecnología para el área sanitaria de Gijón: resonancias, escáneres, aparataje para la hemodinámica y para la radiología bascular. Además, los arquitectos trabajan en los proyectos de todas las obras que hay que licitar. Tienen un valor de 25 millones de euros, de los cuales trece los aporta el Ministerio.

Además destacó que se están esforzando en incorporar el sistema de cirugía robótica y otros aparatos de alta tecnología en los diagnósticos. Según los plazos fijados por el consejero, el plan INVEAT tiene que estar en funcionamiento dentro de un año, en septiembre de 2023. «Estamos trabajando a mucho ritmo para cumplir con los plazos», señaló.

«La gente que dona es mucho más feliz que la que no lo hace»

Elías Rodríguez, del Colegio Público La Paloma de Castropol, enseñó el dibujo con el que ganó el concurso de dibujo del taller 'La sangre, el líquido de la vida' y que consta de dos paisajes con un fuerte contraste: una parte muy colorida y otra mucho más oscura. Pese a su escasa edad, ni titubeó en el razonamiento: «Lo hice así porque la gente cuando dona es mucho más feliz que la que no lo hace», comentó. Por otra parte, Antonio Corripio, recogió la distinción XI Memorial Doctor Joaquín Álvarez en representación del Grupo Covadonga. «A veces es difícil, porque estamos casi siempre haciendo deporte, pero es importante», destacó. Raquel García, exdirectora del Centro de Tejidos y también premiada, señaló la importancia de «concienciar a la sociedad para que siga siendo tan solidaria».



Elías Rodríguez enseña al público su dibujo ganador. DAMIÁN ARIENZA